

Engagement ist beliebt! Junge Menschen starten am 1. September in ihren Freiwilligendienst

29.08.2023

Pressemitteilung

Der Paritätische startet am 1. September 2023 sachsenweit mit fast 500 Freiwilligen ein neues Freiwilligenjahr. Freiwilligendienste sind beliebt und wichtig für den gesellschaftlichen Zusammenhalt. In der Debatte um ein soziales Pflichtjahr positioniert sich der Paritätische Wohlfahrtsverband klar für die freiwillige Entscheidung zum Engagement. Und dieses Engagement braucht finanzielle Förderung durch den Bund.



Trotzdem plant der Bundestag laut aktuellem Haushaltsentwurf ab 2024 die Ausgaben für die Förderung für Freiwilligendienste, um insgesamt 78 Millionen Euro zu kürzen. Jeder vierte Platz im Freiwilligendienst würde damit wegfallen. Die Kampagne „Freiwilligendienst stärken“ mit ihrer Petition an den Deutschen Bundestag hat gezeigt: 100.512 Menschen unterstützen die Forderung nach einer Stärkung der Freiwilligendienste.

Arbeiten für wenig Geld – was motiviert die Jugendlichen dazu!?

Nicht selten müssen Freiwillige unverständigen Außenstehenden erklären, warum sie in Vollzeit für ein Taschengeld Einsatz zeigen. Der Gewinn ist für diese Menschen nicht in Geld aufzuwiegen. Oft ist das Engagement der Einblick in Soziale Arbeit oder ein ökologisches oder technisches Arbeitsfeld und der Beginn eines beruflichen Weges. In den begleitenden Seminaren lernen die Freiwilligen andere (junge) Menschen kennen, reisen in verschiedene Regionen Sachsens, beschäftigen sich mit neuen selbst gewählten Themen und werden Freunde.

Junge Menschen suchen kurzfristig und zielgerichtet

Junge Frauen und Männer schauen sehr bewusst, wie sie ihre Zeit im Rahmen so vieler Optionen gut nutzen wollen. Sie erwarten Freiräume, neue Erfahrungen und gute Begleitung. Am 1.9. finden in Dresden und Leipzig ab 9.30 Uhr Begrüßungsveranstaltungen für die neuen Freiwilligen statt. Dort erhalten sie wichtige Informationen, finden sich in Seminargruppen zusammen und lernen die sie begleitenden Referent*innen kennen.

Vollzeit, Teilzeit, Inland, Ausland, flexibler Einstieg

Freiwilligendienste sind in den letzten Jahren flexibler und vielfältiger geworden. Die Formate haben sich an die Bedürfnisse von Bewerber*innen angepasst. So können Freiwillige jeden Monat starten und selbst entscheiden, ob sie sich 6 Monate, 12 Monate oder mehr engagieren möchten. Die meisten entscheiden sich jedoch weiterhin für ein Jahr Engagement im Freiwilligen Sozialen oder Ökologischen Jahr (FSJ/FÖJ) oder im Bundesfreiwilligendienst (BFD). Mit dem Freiwilligen Internationalen Jahr (FIJ) gehen junge Menschen in unsere Nachbarländer Polen und Tschechien. Auch der Freiwilligendienst aller Generationen (FDAG) ist ein wichtiges Format. Er bietet einen flexiblen Einsatz in Teilzeit (maximal 20 Wochenstunden), damit Menschen sich nach ihren Möglichkeiten engagieren können. Sogar Schülerinnen und Schüler ab 13 Jahren sind mit dem Programm „Jugend Engagiert Sich“ neben der Schule ehrenamtlich im Einsatz.

Freie Plätze – jetzt bewerben!

„Obwohl wir bereits eine große Anzahl an Plätzen besetzt haben, gibt es noch freie Einsatzstellen. Ein Einstieg in den Freiwilligendienst ist jederzeit möglich“, betont Maria Hille, Bereichsleiterin Jugendfreiwilligendienste beim Paritätischen Sachsen und ermutigt Unentschlossene sich zu bewerben. Freiwilligendienste dauern zwischen 6 und 18 Monate. Die meisten Freiwilligen leisten 1 Jahr. Es gibt ein monatliches Taschengeld und ein begleitendes Bildungsprogramm. Nähere Informationen erhalten Interessierte auf der Website www.freiwillig-jetzt.de oder telefonisch unter 0351 -82871310.

Kurzinfo Paritätische Freiwilligendienste Sachsen gGmbH

Die Paritätische Freiwilligendienste Sachsen gGmbH ist eine Tochtergesellschaft des Paritätischen Wohlfahrtsverbandes Sachsen. Als größter Anbieter von Freiwilligendiensten im Freistaat bietet sie sachsenweit 555 Einsatzmöglichkeiten im Freiwilligen Sozialen und Ökologischen Jahr, dem Freiwilligen Internationalen Jahr, dem Freiwilligendienst aller Generationen, dem Bundesfreiwilligendienst sowie dem Engagementformat "JES Jugend Engagiert Sich" für junge Menschen ab 13 Jahren. 500 Freiwillige sind aktuell über die Paritätischen Freiwilligendienste im Einsatz.

Kontakt:

Thomas Neumann (Pressesprecher Der Paritätische, Landesverband Sachsen)

Tel. 0351 82871122; Mail: thomas.neumann@parisax.de